FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

Con el loable propósito de preservar el rico y singular patrimonio cultural de los Alemanes del Volga, producto de la aspiración colectiva de la comunidad de Aldea Santa María, un grupo de vecinos de dicha localidad encaró la creación del Museo "Pedro A. Sack", representativo de esta destacada colectividad. La materialización de este sueño, con la inauguración de la primera etapa del Museo, prevista para el 4 de Noviembre de 2018, marca un hito en la historia de este pequeño pero pujante poblado.

La Aldea Santa María, ubicada en el departamento Paraná, a 61 kilómetros de la capital de la provincia, fue fundada en 1887 cuando un grupo de Alemanes del Volga recién llegados a la Argentina compraron una estancia de 3 mil hectáreas. Las tierras, por entonces, estaban cubiertas de espesos montes de espinales, los cuales, a partir de la tenacidad de los flamantes colonos, fueron paulatinamente reemplazados por cultivos agrícolas, favorecidos por la fertilidad de los suelos.

131 años después de aquel sacrificado comienzo, sus descendientes, celosos guardianes de las tradiciones de sus ancestros, y herederos del mismo carácter, pergeñaron una iniciativa que movilizó a los habitantes de Aldea Santa María con la intención de conservar el legado material de sus antepasados llegados a fines de siglo XIX y a principios del XX.

Así las cosas, se comenzó a proyectar la construcción, desde los cimientos, de un museo como un medio para dar significado a la identidad de la comunidad y un lugar destinado a resguardar, poner en valor y difundir el rico legado de los abuelos. La edificación imita a una vivienda característica de los Alemanes del Volga, con paredes de ladrillo a la vista y techo de chapas y de dimensiones considerables: 16 metros de largo por 14 de ancho. Su diseño responde a una L. Típica

construcción de estas comunidades, y tiene todas las dependencias como una casa de la época, respetando así usos y costumbres.

El terreno sobre el cual se construyó el edificio es una donación realizada por la familia Sack de Aldea Santa María, motivo por el cual el Museo lleva el nombre Pedro A. Sack, en homenaje a quien fuera un activo vecino que llevó en alto la bandera de la memoria de estos inmigrantes que dejaron un rico legado histórico y el primer habitante de la aldea en soñar con esta gesta cultural.

La colección del Museo exhibe valiosas y originales piezas relacionadas a la vida cotidiana, el trabajo en el campo, y diversos objetos e imágenes vinculadas al sentir religioso, que marca significativamente la identidad de este pueblo de profunda fe en Dios. En cada una de sus salas se busca recrear el estilo de vida, las costumbres y el espíritu de estos pioneros

En esencia, además del fuerte valor patrimonial que conlleva la propuesta, el museo tiene un fin educativo porque a través de él, las actuales y futuras generaciones podrán apreciar y aprender cómo "se hacían las cosas antes", en tiempos de escasa tecnología.

Entre Ríos tiene una fuerte presencia de Alemanes del Volga, congregando dentro de sus fronteras a la comunidad más grande de todo el país. En el presente, estudios demográficos estiman en más de 300.000 los descendientes de los Alemanes del Volga. Es decir, que el 30 por ciento de la población entrerriana, desciende de ellos.

En ese marco de profundo respeto y valoración del extraordinario aporte realizado por los Alemanes del Volga en la conformación de la entrerrianía en general y en la configuración de la identidad de Aldea Santa María en particular, es que surge el proyecto de este importante Museo temático que desde sus inicios contó con el apoyo político y económico del Gobierno de la Provincia de Entre Ríos.

Como legisladores, es nuestra función acompañar también las

iniciativas de esta índole por cuanto las mismas son mojones para la cultura. Recuperan y resignifican el pasado, afianzan el presente y marcan una notable referencia para la construcción de nuestro futuro.

Por estos motivos, solicito a los Señores Diputados, la aprobación del presente Proyecto.-

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA:

De su interés la inauguración de la Primera Etapa del Museo de los Alemanes del Volga "PEDRO A. SACK" a realizarse en fecha 04 de Noviembre de 2018 en la localidad de Aldea Santa María, Provincia de Entre Ríos.-